

Deutsches Rotes Kreuz OV Zwiefalten-Pfronstetten

Der OV Zwiefalten-Pfronstetten engagiert sich seit 1973 im sozialen Bereich, im Sanitätsdienst sowie der humanitären Hilfe und im Katastrophenschutz.

In Zeiten von Klinikschließungen und Einsparungen im Gesundheitswesen wird die ehrenamtliche Erstversorgung bei Notfällen immer wichtiger, denn im Ernstfall zählt jede Minute. Um in Zukunft in der Rettungskette vor dem Eintreffen des Rettungsdienstes noch besser Hilfe im Notfall leisten zu können, wird in Zwiefalten-Pfronstetten ein Helfer vor Ort Fahrzeug (HVO-Fahrzeug) stationiert und besetzt.

[Link.](#)

Apulia Dogs Fronreute

Apulia Dogs ist ein in Fronreute ansässiger Tierschutzverein, der sich seit 2021 für Hunde und Katzen aus der Auffangstation „Refugium SuTo Diana“ in Apulien (Süditalien) einsetzt. Der Verein vermittelt Tiere nach Deutschland, auch in Pflegestellen, bietet Hunde- oder Stationspatenschaften an, sammelt Geld- und Sachspenden, z.B. zur Renovierung der Gehege in der Auffangstation.

[Link.](#)

Tierschutzverein Münsingen e.V.

Der Tierschutzverein Münsingen und Umgebung e. V. kümmert sich ehrenamtlich um Hof- und Straßenkatzen, die von niemanden betreut werden. Die Ehrenamtlichen betreuen Futterstellen für freilebende Katzen, vermitteln Katzen auf Pflegestellen oder suchen ein neues Zuhause für kastrierte und tierärztlich versorgte Katzen. Der Verein geht außerdem Meldungen über Tierquälerei von Nutztieren und Haustieren, in Zusammenarbeit mit den Veterinärämtern und Tierheimen, nach.

[Link.](#)

Ronald McDonald Haus in Tübingen

Das Ronald McDonald Haus in Tübingen ist ein Zuhause auf Zeit für die Eltern und Familien der schwer kranken Kinder, die in der Klinik für Kinder- und Jugendmedizin des Universitätsklinikums Tübingen behandelt werden. Es garantiert den Eltern eine kliniknahe Unterkunft und einen Rückzugsort, um wieder Kraft zu schöpfen.

Die Tübinger Universitätsklinik bietet ein Konzept der kindgerechten psychosozialen Betreuung und Versorgungsumgebung. Eine Klinikschule, Spielzimmer, Physiotherapie, Elterngruppen und Fördervereine sowie die Unterbringung Angehöriger während des stationären Aufenthalts zählen zum Leistungsangebot. Das Ronald McDonald Haus ist damit ein wichtiger Baustein dieses Konzepts.

[Link.](#)

Alb-Hospiz Münsingen, Samariterstiftung

Das Alb-Hospiz in Münsingen wurde im September 2022 eröffnet. Ziel der Einrichtung ist es, durch umfassende Zuwendung einen vertrauten Raum für schwerkranke und sterbende Menschen zu schaffen, in dem sie bis zuletzt in Würde und ohne Angst vor Schmerzen leben können.

Grundlage aller Hospizarbeit ist der Respekt vor jedem einzelnen Menschen mit seiner Selbstbestimmung, seiner persönlichen Lebensgeschichte und den daraus resultierenden Wünschen und Bedürfnissen, unabhängig von der Weltanschauung und sozialen Zugehörigkeit. Die Gäste werden rund um die Uhr von einem multiprofessionellen Team, bestehend aus Pflegefachkräften, Sozialpädagogen, Seelsorgern und Hauswirtschaftskräften betreut.

[Link.](#)

Katzenhilfe Ehingen und Umgebung e.V.

Die Katzenhilfe Ehingen und Umgebung e.V. ist ein Verein, der sich seit 1994 um den Schutz von herrenlosen und notleidenden Katzen kümmert. Im Jahr werden etwa 250 Tiere von ca. 15-20 ehrenamtlichen Mitgliedern betreut. Die Haupttätigkeiten liegen in der Versorgung von kranken, verletzten und notleidenden Tieren, in der Kastration streunender Katzen, um einer explosionsartigen Vermehrung entgegenzuwirken, und in der Vermittlung von Tieren in ein neues Zuhause.

[Link.](#)

Ambulanter Hospizdienst Reutlingen e.V.

Der Ambulante Hospizdienst Reutlingen e.V. bietet lebensverkürzend erkrankten Kindern und Jugendlichen, Schwerstkranken und Sterbenden und deren Familien Begleitung und Beratung an.

Die meisten Menschen wünschen sich, in ihrer vertrauten Umgebung zu sterben. Die ehrenamtlichen Mitarbeitenden des Ambulanten Hospizdienstes begleiten Sterbende und Angehörige zu Hause, kommen aber auch in Pflegeheime, ins Krankenhaus sowie unterstützend ins stationäre Hospiz Veronika in Eningen. Sie unterstützen und begleiten Familien z.B. von der Diagnose der Erkrankung bis über den Tod eines Kindes hinaus. Kinder und Jugendliche, bei denen ein Elternteil oder eine andere wichtige Bezugsperson schwerkrank ist, finden hier einen Ansprechpartner. Auch Trauernde können in Einzelgesprächen und in Gruppen Hilfe finden.

[Link.](#)

Haus Aichele gGmbH, Heim für Kinder und Jugendliche in Beuren

Das Haus Aichele in Beuren ist Deutschlands erste psychotherapeutische Einrichtung für Kinder und Jugendliche, die 1922 von der Pionierin Julie Aichele gegründet wurde.

Julie Aicheles pädagogisch-therapeutisches Konzept verflechtet Pädagogik und Psychotherapie im Alltag. Kinder und Jugendliche mit Entwicklungsdefiziten sowie neurotischen und psychogenen Störungen und der damit zusammenhängenden sozialen Auffälligkeiten finden hier pädagogische und therapeutische Hilfe, z.B. in Wohngruppen.

[Link.](#)

Deutscher Tierschutzbund

Der deutsche Tierschutzbund ist die Dachorganisation vieler Tierschutzvereine und Tierheime. Ihr Leitbild ist der Schutz jedes einzelnen Tieres im Umfeld einer lebenswerten Umwelt und Natur. Sie setzen sich ein für das Ende von Tierleid, begleiten aktiv den gesellschaftlichen Wandel hin zu mehr Tierschutz, wollen durch nationale sowie internationale Vernetzungen Tier- und Naturschutz stärken und diesen auch nachfolgenden Generationen vermitteln.

[Link.](#)

Direkthilfe Tamsare Wezesha e.V. Westerheim

Hier folgt ein eigener Eintrag unter den Nachrichten.